

LA LETTRE DE CIRRUS

Bulletin d'information de l'association n°47 de Janvier 2014-

- Edité par nos soins le 23 novembre 2014 - Diffusion EMS BP 07- 28140 Terminiers
Email : associationcirrus@wanadoo.fr Site : <http://asso.cirrus.free.fr/>

*Nous vous présentons tous nos vœux
pour cette nouvelle année 2014*



*« En allant chez Ravier, au-dessus de Mouthe » -
photo de Nathalie Aubert*

COUCOU, je laisse la place.

En 2004 le président, Michel Devaux, démissionnait après avoir assumé ce poste pendant 15 années depuis la création de l'association Cirrus en mars 1989. Il avait décidé de laisser la place pour qu'un parent se dévoue... mais personne n'a voulu ou pu prendre cette responsabilité. J'ai donc pris la relève afin que Cirrus puisse poursuivre son action auprès des enfants et adultes autistes, commencée en 1997.

Cette tâche, je l'ai assumée du mieux que j'ai pu, mais j'avoue que ce ne fut pas simple, parfois difficile et contraignant, n'étant pas du tout à l'aise lors des réunions un peu trop techniques... J'étais heureusement fort bien épaulée par les membres actifs de Cirrus!

Malgré cela, que de belles et riches rencontres j'ai pu faire !

Ma plus grosse déception (et celle des membres de Cirrus) c'est de n'avoir pas été entendus des politiques lors de notre participation avec AAB au projet "les Maisonnées du Doubs!"

Que de temps et d'énergie perdus en réunions stériles...

Dans la 44ème lettre de Cirrus, chacun pouvait lire: "Petit à petit, l'oiseau fait son nid avec labeur, sans interruption." Maintenant, le nid est construit, douillet à souhait et, ...un coucou a trouvé la place fort agréable!

"Allez, ouste les bâtisseurs, allez voir ailleurs!"...

Je crois cependant:

- que c'est loin d'être utopique de vouloir mettre en place pour les jeunes et moins jeunes autistes, des structures d'accueil de petite capacité dans un projet où les parents auraient un réel pouvoir décisionnel.

- que Cirrus, depuis bien des années sème des graines qui, un jour germeront..."

Après avoir longuement réfléchi aux positions des uns et des autres lors du C.A du 30 novembre 2013, **j'ai pris la décision de quitter la présidence**, n'étant plus du tout motivée pour représenter l'association Cirrus. Alors, je crois qu'il est temps pour passer la main.

L'ex-présidente de Cirrus
Monnin.

Andrée

Les Maisonnées du Doubs

(résumé du courrier envoyé au Président des Maisonnées d'Indre et Loire nous questionnant récemment sur l'avancement du projet). **Malheureusement, notre différend avec la Fédération ADMR du Doubs ne s'est pas solutionné.**

Celle-ci a refusé de nous rencontrer depuis cette réunion du 23 janvier 2013 concernant les statuts de l'association « les Maisonnées du Doubs » et la constitution du CA. La Fédération ADMR du Doubs est restée sur sa position à savoir, de détenir la majorité au CA ne laissant qu'une place

"consultative" aux parents et à nos associations (AAB et Cirrus) qui ont pourtant été les promoteurs pionniers du projet.

L'ARS et le CG ont aussi tenté de nous réunir de février à mai 2013 pour trouver un compromis, mais sur les 4 réunions organisées, l'ADMR a toujours été absente et, au final, le Président du CG a tranché en accordant l'arrêté à la Fédération ADMR du Doubs tant pour la mise en oeuvre, la maîtrise des budgets, la direction sans citer ou donner une place aux associations de parents.

Résultats: nos deux associations se sont totalement retirées de ce projet (en juillet pour Cirrus et en septembre pour AAB). Nous laissons donc la Fédération ADMR du Doubs oeuvrer à sa guise (ce que souhaitait certainement son président) et nous verrons bien dans quelles mesures le contrat du dossier CROSMS sera respecté. Les parents pourront apprécier si le projet d'établissement et les moyens mis en oeuvre correspondent au projet de vie de leurs enfants devenus adultes.

L'ARS et le CG viennent de prendre conscience du "loupé" et ont tenté dernièrement de convaincre l'association AAB en novembre 2013 de retravailler avec la Fédération ADMR du Doubs. Après près d'une année de silence, sans aucune nouvelle des avancements du projet, le rejet de nos demandes d'entrevues, la confiance est bien en mal aujourd'hui. Pour nous, les politiques et l'ARS ont décrété l'ADMR compétente en matière du handicap et de l'Autisme, alors qu'ils prennent leurs responsabilités.

Nous sommes fatigués, nous nous sommes fait "rouler dans la farine" et voler tout bonnement NOTRE projet de FAM "les Maisonnées du Doubs". Ce constat est totalement partagé par les deux associations de parents, nos positions restent inchangées. »

*Toutes les personnes, parents, amis de jeunes avec handicap, professionnels désirant des informations sur ce projet en cours de réalisation, sont priés de **s'adresser directement auprès des services pour les personnes handicapées du Conseil Général du Doubs ou de l'ARS**. Ils sauront vous renseigner et vous orienter pour une prise en charge adaptée au projet de vie de votre enfant, jeune ou adulte.

HIBERNATION de CIRRUS

Le projet des Maisonnées du Doubs n'aboutira pas dans l'esprit pensé par les membres de notre association.

Lors du dernier CA du 30 novembre 2013, l'avenir de l'association CIRRUS a donc été discuté. Deux tendances ont émergé :

- Des membres sont favorables à la dissolution de l'association. Déception, lassitude et amertume ont anéanti l'énergie déployée depuis tant d'années.

- D'autres membres comprennent ce désarroi mais sont désireux de se laisser le temps de la réflexion avant d'envisager une possible dissolution. Ils sont animés par l'envie de donner

une nouvelle orientation à cette association forte de son parcours.

En conséquence, **notre association va être mise en « hibernation »** et ne diffusera plus sa traditionnelle « Lettre de CIRRUS » dont vous avez été les fidèles lecteurs.

Une assemblée générale aura lieu courant 2014 afin de prendre la décision finale la mieux adaptée.

Une convocation vous sera envoyée avec un ordre du jour qui vous demandera de vous prononcer sur l'avenir de CIRRUS.

Pour le CA :

Christine et Michel Devaux,

Agnès et Jean-Pierre Humbert.

Partager des séjours de détente

Nous avons échangé avec les parents de l'Association Autistes Besançon sur les moments de répit pour les aidants familiaux et sur nos expériences de minis séjours organisés par l'association Cirrus.

En 2012/2013, nous avons pu organiser un week end par mois dans deux gîtes différents sur le Haut-Doubs, avec l'accompagnement d'un animateur de centre de vacances adaptés qui connaissait bien l'autisme et le polyhandicap. Ainsi, un jeune adulte a pu bénéficier d'une autre prise en charge que celle de sa maison. Pour les parents c'est un moment de liberté du samedi midi au dimanche fin d'après midi.

Cette année 2014, nous proposerons, dans la mesure d'un accompagnement extérieur, de renouveler ces WE de répit. **Contactez- nous le plus rapidement possible si vous êtes intéressés.**

Une maman de AAB a eu l'occasion d'encadrer des minis séjours (en Espagne) dans le cadre de son travail. Elle va étudier la possibilité de renouveler cette expérience pour les enfants et adultes de nos associations (Cirrus et AAB).

Dans un premier temps, il est important de recenser les parents intéressés par ces moments de répit et de trouver les accompagnateurs (étudiants en fin de formation dans le médico-social, auxiliaires de vie avec expériences....).

Alors, n'hésitez pas à faire vos propositions avec si possible le budget, afin de nous permettre d'étudier notre participation.

Coordonnées des lieux d'accueil

Le Petit Coin de Paradis au Besongey

En ces rares lieux suffisamment reculés pour être authentiques, le nom propre explicite souvent l'origine géographique. Située dans une combe à quatre kilomètres du village

d'Arc sous Cicon, au cœur du massif du Jura et à 936 mètres d'altitude, elle disparaît en 1999 dans un incendie. Entièrement reconstruite en 2000 sur le modèle d'un grand chalet, ses fenêtres s'ouvrent à nouveau sur la magnificence d'un paysage de sapins majestueux.

La Ferme du Besongey

Chez Daniel et Sylvie Jeannin

Le Besongey 25520 Arc-sous-Cicon

Tel: 03 81 69 95 27

Email: jeannin.dansyl@wanadoo.fr

La Ferme du Bonheur

Ancienne ferme totalement rénovée pouvant recevoir une clientèle polyhandicapée comme valide. Toutes les chambres sont équipées de lits médicalisés confortables. Le rez-de-chaussée, ainsi que les chambres, sont accessibles aux fauteuils électriques. WC et douche adaptés.

Un personnel compétent et dévoué, en relation permanente avec les divers acteurs régionaux de santé, permet de garantir un séjour sûr et serein.

La Ferme du Bonheur

Marie-Madeleine & Daniel Godat-Dambreville

Le Creusot - Pré Prévot

F - 25510 Pierrefontaine-les-Varans

Email : preprevot@preprevot.com

Téléphone +03 81 56 07 16

ou portable : 06 71 10 74 15

Adresses à noter :

*** AAB - Association Autistes Besançon**

Présidente : Madame Valéry Garcia,

7 rue Marc Bloch -

25000 Besançon -

Email : valery.garcia@neuf.fr

tél. 06 83 11 21 14

*** Autisme France**

lot 110/111 voie k 460 avenue de la Quiera

06370 Mouans Sartoux

tél.: 04 93 46 01 77

Email : autisme.France@wanadoo.fr

site : www.autismefrance.org

*** CRA –Centre de Ressources Autismes de Franche Comté**

2 place Saint-Jacques –

25000 Besançon

tél. : 03 81 21 82 44

Email : crafc@chu-besancon.fr

*** ANPEA - Association Nationale des Parents d'Enfants Aveugles (ou polyhandicapés)**

• 12 bis rue de Picpus – 75012 Paris

Tél. 01 43 42 40 40 – Fax 01 43 42 40 66

Email : anpea@wanadoo.fr

site : www.anpea.asso.fr

*** Comité d'Entente Régional des Associations de Personnes en situation de Handicap et de leurs Familles en Franche-Comté.**

CerHandicap Franche-Comté

– 81, rue de Dole - 25000 Besançon

– tél. : 03 81 51 96 32

Email: cerfc25@gmail.com

*** CISS Franche-Comté**

(Collectif Inter associatif Sur la Santé)

Laurence CARREZ - tél. : 03.81.51.84.31

CHU - 2 place Saint-Jacques

25030 Besançon cedex

Email : franchecomte@leciss.org

site: www.ciss-fc.org

*** GRATH – Accueil temporaire pour les personnes handicapées**

BP30245 –56602 LANESTER

tél.: 02 97 65 12 34

site: www.accueil-temporaire.com -

Email: graph@wanadoo.fr

> ARS de Franche Comté

(Association Régionale de la Santé)

3 Avenue Louise Michel

25000 Besançon

tél.: 03 81 83 54 97

site : www.ars.franche-comte.sante.fr,

> Conseil Général du Doubs -

Maison Départementale de la Personne Handicapée (MDPH)

6 Boulevard Diderot 25300 Besançon

Tél.03 81 25 86 03

– Email: contact@mdph.doubs.fr

Association CIRRUS

Les Grands Clos –

6 chemin des Tareaux –

25160 Les Grangettes

Tél. : 03 81 69 62 62

Email : associationcirus@wanadoo.fr

Site : asso.cirus.free.fr